



NOMBRE DEL ALUMNO:

Elizabeth Guadalupe Espinosa López

NOMBRE DEL PROFESOR:

Lic. Romelia de León Méndez

LICENCIATURA:

Licenciatura en Enfermería

MATERIA:

Enfermería Médico Quirúrgica

CUATRIMESTRE Y MODALIDAD:

5to. Cuatrimestre Enfermería, Escolarizado

NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO:

Ensayo, tema:

“Departamento quirúrgico”

Frontera Comalapa, Chiapas a 11 de Abril del 2021

DEPARTAMENTO QUIRURGICA

El departamento o área quirúrgica es una sala que se encuentra en los hospitales, centro de atención médica, que se utilizan para realiza procedimientos de operaciones y cirugías.

Como la habitación sirve para realizar actividades que si no se realizan de forma correcta y con las medidas correctas, puede causar daños al paciente, es por ello que se necesita que la sala cumpla con una serie de requisitos:

La habitación debe ser un espacio cerrado para impedir que las bacterias que se encuentran en el exterior entren al área de quirófano e impedir que se creen infección que se adquieran en las heridas que se encuentran expuestas. Debe ser un área restringida de las demás del hospital, de preferencia que se encuentre al fondo para que se dé el paso solo al personal autorizado, es decir, cirujanos, anestesistas, enfermeras circulantes, enfermeras auxiliares, etc.

La limpieza del lugar debe ser máxima para evitar la acumulación de bacterias que puedan ocasionar como se mencionaba antes infecciones que sean fatales para el paciente.

El quirófano se encuentra dividido en áreas que sirven para conocer el nivel de acceso que tienen las personas; el área no restringida es la zona en la que los pacientes que son enviados a cirugía se preparan mediante cambios de ropa, canalización y administración de un fármaco que se requiera o sea indicado por el médico, de igual manera es donde se encuentra el área de vestidores del personal de salud, se debe impedir la entrada de alimentos y bebidas para prevenir la acumulación de suciedad.

Ahora bien el área restringida es la zona donde solo puede entrar personal de cirugía que se encuentra con ropa quirúrgica, para evitar que las bacterias que se encuentran en la ropa con la que llegan al hospital se encuentren vagando por estas áreas.

Por último el área restringida es la última área, es la zona más limpia de todas ya que es donde se encuentran las salas de operaciones, corredores estériles y las puertas deben mantenerse cerrado y abrirse cuando el personal médico con la ropa adecuada necesite entrar, esto con el fin de prevención.

Uno de los personales que tienen acceso al área quirúrgica o al quirófano son las enfermeras quirúrgicas, estas tienen la finalidad de ayudar a los medios y anestesiólogos en todos los procedimientos que se realicen dentro del quirófano, además de encargarse de analizar los monitores y cualquier anomalía que pueda surgir con el paciente durante la cirugía como desequilibrio en sus signos vitales (FC, FR, PA), además de ayudar durante la cirugía también son las encargadas de ayudar al paciente durante su etapa de recuperación.

La enfermera quirúrgica tiene distintas funciones que son importantes en cada paso que da el paciente desde que ingresa al hospital, hasta el momento en el que sale. Dentro de las áreas de cirugía cumple las funciones siguientes:

Jefatura y supervisión de los quirófanos: Es decir, que es la encargada de verificar que todo dentro del quirófano se encuentre en su lugar y no haga falta nada para que al momento de operar no se retrase por la falta de algún instrumento, además de realizar un conteo antes y después de la cirugía (materiales, instrumentos, gases).

Enfermera anestesióloga: Encargada de ayudar al anestesiólogo al momento de aplicar la anestesia para eliminar sensibilidad de un área o el cuerpo completo.

La enfermera también tiene grandes responsabilidades en distintas áreas del hospital y no solo en el área quirúrgica, así como: Sala de recuperación postoperatoria, esterilización central, epidemiología quirúrgica (control y vigilancia de la infección quirúrgica), servicio de urgencia, unidad de trauma, unidad de cuidado intensivo, servicio de soporte metabólico y nutricional, servicios de hospitalización, servicio de cirugía ambulatoria, servicio de cuidado de enterostomías, servicio de cirugía endoscópica, servicio de trasplante de órganos, consulta externa, laboratorios quirúrgicos especiales, laboratorio de cirugía experimental.

El proceso quirúrgico se lleva a cabo mediante tres fases: Periodo preoperatorio es el momento en el que el paciente es preparado para entrar al quirófano, lugar donde se realiza el cambio de ropa, administración de medicamento.

El periodo operatorio es el momento donde se realiza el procedimiento de cualquier tipo, desde una cirugía estética a una cirugía por salud.

Por último el periodo post-operatorio es el momento de recuperación del paciente, en el que se administran analgésicos para eliminar cualquier dolor que se pueda presentar debido a la cirugía, el retiro de sondas que se hayan aplicado y el retiro de los vendajes.

BIBLIOGRAFIA

- <http://plataformaeducativauds.com.mx/libro.php?idLibro=16181609181>